

Dimanche des laïcs

4 février 2024

« *Vivre l'Évangile aujourd'hui* »



Jésus guérit la belle-mère de Pierre par John Bridges (1839). Wikimedia/libre de droit

Les mouvements laïcs de Suisse romande comptent sur votre générosité lors de la quête du jour. Le dimanche des laïcs est en effet l'occasion de se montrer solidaires envers ces mouvements, ainsi qu'envers la Communauté Romande de l'Apostolat des Laïcs (CRAL) qui est à leur service.

Merci d'avance pour votre générosité. Vos dons seront employés en adéquation avec notre foi et notre mission.

Message du coordinateur de la CRAL

«Vivre l'Évangile aujourd'hui»

Jb 7, 1-4.6-7

Ps 146 (147a), 1.3, 4-5, 6-7

1 Co 9, 16-19.22-23

Mc 1, 29-39

Ce dimanche est l'occasion de mettre en valeur le rôle des laïcs dans notre Église ou plutôt, à la lumière du synode actuellement en cours, la dignité baptismale. Prêtres, religieux, laïcs : tous les baptisés sont appelés et « envoyés pour accomplir une mission commune. »¹ Pour comprendre ce qui est attendu de nous tous, il suffit de lire les textes du jour. Dans l'Épître aux Corinthiens, saint Paul le dit : « Annoncer l'Évangile, ce n'est pas là pour moi un motif de fierté, c'est une nécessité qui s'impose à moi. Malheur à moi si je n'annonçais pas l'Évangile ! » Le Christ lui-même, après avoir guéri la belle-mère de Pierre, s'en va directement pour aller annoncer la bonne nouvelle aux alentours : « Allons ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame l'Évangile. » Cette annonce de l'Évangile, de la bonne nouvelle, ce n'est pas le seul rôle du Christ, de saint Paul, puis des évêques et prêtres : c'est la mission de chacun d'entre nous, et c'est par notre baptême que nous y sommes envoyés.

Pourquoi alors avons-nous choisi comme thème pour ce dimanche des laïcs « Vivre l'Évangile aujourd'hui », en laissant de côté les verbes « annoncer » ou « proclamer » ? Dans mon rôle de coordinateur de la CRAL, je rencontre assez régulièrement des responsables ou membres de mouvements qui se questionnent sur la notion, un peu datée,

d'apostolat des laïcs. L'apostolat implique une dimension évangélisatrice. Or, certains mouvements ont l'impression de ne pas être suffisamment actifs dans l'évangélisation, se concentrant sur la prière, le partage ou d'autres formes d'activités.

C'est bien souvent par l'exemple que nous donnons que nous pouvons témoigner de l'amour de Dieu dans notre vie. Si nous vivons l'Évangile, nous ne pouvons que l'annoncer. A contrario, des chrétiens, prêtres ou laïcs, dont le comportement est étranger à l'idéal de l'Évangile rendent ce dernier suspect et ternissent le message. A l'occasion de ce dimanche des laïcs, vivons l'Évangile, annonçons-le, témoignons-en et rendons grâce pour tant de services et de ministères accomplis par tous les baptisés autour de nous.

Damien Savoy

Coordinateur de la CRAL

Donner de la visibilité aux laïcs

L'engagement des laïcs aux côtés des prêtres et religieux est devenu une dimension essentielle de la vie de notre Église. Le dimanche des laïcs permet de leur donner une visibilité dans nos communautés. La possibilité pourrait être donnée aux fidèles membres d'un mouvement ou engagés dans un service d'Église de témoigner de leur vécu, de la richesse de leur mission. Ce témoignage pourrait prendre place durant la messe ou lors d'un temps convivial à l'issue de cette dernière. Les prêtres et personnes en charge de la liturgie devraient encourager de tels témoignages. Cela permettrait à ces derniers de partager, un dimanche par année, leurs expériences face à la communauté. Profitons-en pour les remercier de leur engagement indéfectible.

¹*Instrumentum laboris* de la première session du synode, §20

Message des coprésidents de la CRAL

En tant qu'instance de coordination entre les mouvements laïcs de Suisse romande, la CRAL a – et encore plus aujourd'hui que hier – sa place dans le paysage ecclésial actuel. Nous devons prendre conscience que le clergé ne peut pas assumer seul la charge de guider le peuple de Dieu vers la terre promise.

Nous, laïcs chrétiens, devons assumer notre rôle en nous positionnant comme des acteurs forts dans les actions d'Église et communautaires. Non pas comme force d'opposition, mais comme des partenaires, comme une vraie force d'appui devant permettre aux instances officielles de se concentrer sur l'essentiel de leur mission. Nos différents mouvements et autres associations assument déjà leur part du travail. Pour en assurer leur pérennité, il est indispensable de leur donner les moyens d'action nécessaires.

Au nom de tous les mouvements actifs sur le terrain, la CRAL espère votre soutien. En retour, vous trouverez des espaces d'épanouissement et d'humanité riches et enrichissants. Vous rencontrerez très certainement un mouvement correspondant à vos convictions religieuses et à vos possibilités d'engagement. Il n'est jamais trop tard pour une action concrète sur nos différents chemins d'évangélisation...

Avec tous nos remerciements pour votre engagement !

Willy Sallin

Coprésident de la CRAL



SUGGESTIONS POUR LA LITURGIE

Prière universelle

En ce dimanche où nous sommes invités à accorder une attention toute particulière aux laïcs et à rendre grâce pour leurs actions, faisons monter vers Dieu nos prières.

Seigneur,
Nous te confions ton Église. En ces temps difficiles et troublés, donne à tous ses membres d'oser annoncer et vivre l'Évangile et permets que, à l'exemple du synode, tous les baptisés cheminent ensemble vers toi. Nous te prions.

Seigneur,
Nous te prions pour notre monde, assombri par tant de guerres, de famines, de maladies. Aide-nous à bâtir ensemble un monde plus juste et plus fraternel. Nous te prions.

Seigneur,
Des frères et sœurs connaissent la pauvreté, la solitude, la tristesse. Réconforte-les et donne-nous de pouvoir être des soutiens pour tous ceux qui souffrent. Nous te prions.

Seigneur,
Nous te prions pour notre communauté ici rassemblée. Fais grandir en nous le désir de vivre ton Évangile dans notre famille, notre lieu de travail ou nos loisirs. Permettons-nous d'expérimenter la fraternité et l'amour du prochain entre nous et envers les autres. Nous te prions.

**Dieu tout-puissant,
Daigne écouter les supplications de ton peuple assemblé et fais grandir en tes fidèles le désir de répondre à ton appel. Maintenant et pour les siècles des siècles. Amen.**

Proposition d'antienne pour la prière universelle :

The image shows a musical score for a voice and piano. The music is in C major and common time (C). The melody is simple and hymn-like, with lyrics written below the notes. The piano accompaniment consists of chords and simple rhythmic patterns.

Toi qui nous ap - pelles et nous en - voies, en - tends no-tre pri - è - re!

Texte et musique : Damien Savoy. Un enregistrement est disponible sur la page <https://lacral.ch/cral/dimanches-des-laics/dimanche-des-laics-4-fevrier-2024>